

Urgences sous influence

Emergencies under influence

René JANCOVICI

Résumé

Expériences personnelles, témoignages de l'importance de Biais cognitifs extérieurs, vécues dans des circonstances peu communes.

Les biais cognitifs sont des raccourcis mentaux ou des distorsions du raisonnement qui surviennent inconsciemment lors de la prise de décision.

Les exemples pris dans un contexte particulier, à savoir dans le cadre de la chirurgie de l'urgence pratiquée « HORS LES MURS », c'est-à-dire sur le terrain (mission humanitaire, chirurgie de guerre en milieu isolé, participation d'une équipe chirurgicale en terrain de catastrophe), l'environnement stressant, le manque de temps et souvent la surcharge d'information, favorisent l'apparition et le développement de ces biais cognitifs.

Il est ainsi possible de « faillir » lors des prises de décision vitales pour les blessés, ceci lors de l'effet de HALO. :

« Quand l'opinion que l'on a d'une personne ou d'une personnalité influence la valeur que l'on donne à l'information qu'elle partage et nous conduit à ne pas en tenir aux faits... »

Mots clés

- Biais cognitifs
- « Hors les Murs »
- Urgences

Abstract

Personal experiences, testimonies of the importance of external cognitive biases, lived in unusual circumstances.

Cognitive biases are mental shortcuts or distortions of reasoning that occur unconsciously during decision-making.

Examples taken in a particular context, namely in the context of emergency surgery performed "OUTSIDE THE WALLS", i.e. in the field (humanitarian mission, war surgery in an isolated environment, participation of a surgical team in a disaster field), the stressful environment, the lack of time and often the overload of information, promote the appearance and development of these cognitive biases.

It is thus possible to "fail" during vital decision-making for the injured, this during the effect of HALO. :

"When the opinion we have of a person or a personality influences the value we give to the information they share and leads us to not stick to the facts.... »

Keywords

- Biases
- outside the walls
- Emergency